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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Reiterbundes Nordfriesland 

Vom Dienstag, den 16. November 2010, im Landgasthof Immenstedt-Kiel 
 
Beginn: 19.00 Uhr 

 
Anwesend sind Vertreter der folgenden Vereine und Pferdebetriebe: 
Reitverein Niebüll 
Reitverein RC Blau-Weiß Löwenstedt 
Reitverein Stollberg 
Reitverein Leck 
Reitverein Obere Arlau 
Reitverein Süderlügum 
Reitverein Ostermooring, Risum-Lindholm 
Reitverein Rantrum 
Reitverein Stadum 
Reitverein St. Peter-Ording 
Reitverein Mildstedt 
Reitverein Ladelund 
Reitverein Freizeitreiter Koldenbüttel 
Reitverein Eiderstedt, Garding 
Voltigierverein Husumer-Bucht 
Reit- u. Pensionsstall Klingenburg 
Galeriehof , Lotz 
 
 
TOP 1  

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

Der 1. Vorsitzende Jürgen Sönnichsen begrüßt die Vertreter der obigen Vereine und Betriebe 
sowie den Tierschutzbeauftragten Herrn Dr. Jochen Beimgraben, den Vorsitzenden des 
Körbezirks Nordfriesland Herrn Karl Jochen Maas, den Vorsitzenden des Kreisportverbandes 
Nordfriesland Herrn Günther Fleskes und den Geschäftsführer des Kreissportverbandes Herrn 
Tade Corinth.  
Die Versammlung wird eröffnet. Gegen Tagesordnung und Frist bestehen keine Einwendungen. 

Zu Punkt 17 der Tagesordnung wird mit aufgenommen:  
Antrag des Reiterbundes auf einen einmal jährlich stattfindenden Lehrgang. 

 

TOP 2 

Genehmigung des Protokolls vom 17. November 2009 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

 

TOP 3 

Genehmigung des Rechenschaftsberichtes des 1. Vorsitzenden 

Um auf dieser Versammlung mehr Zeit für die Belange der Vereine zu schaffen, wurde der 
Rechenschaftsbericht erstmals auf der Homepage vorab zur Einsicht veröffentlicht. Es wird bei 
dem Bericht um die Ergänzung der Ergebnisse des Landesponyturniers 2010 gebeten. Der 
Bericht wird einstimmig genehmigt. 
Jürgen dankt allen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit und ihren Einsatz für den 
jeweiligen Verein. 
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Grußwort des Vorsitzenden des Kreissportverbandes Nordfriesland Herrn Günter Fleskes 

In seiner Ansprache erwähnt Herr Fleskes die erfolgreiche Teilnahme des RuFV Mildstedt an der 
Auszeichnung „Sterne des Sports“ mit Ihrem Projekt über die Intergration von benachteiligten 
Kindern.  
In Nordfriesland ist jeder Dritte in einem Sportverein Mitglied. Gerade hieraus ergibt sich für die 
übergeordneten Verbände eine Verpflichtung gegenüber der Politik und Unternehmen die den 
Sport finanziell unterstütze, Interessen zu vertreten und Forderungen umzusetzen. 
Er macht auf die sehr aktive Sportjugend aufmerksam und bittet um rege Teilnahme der 
Jugendsprecher der Vereine am Verbandstag. 
Im Anschluss stellt sich Herr Corinth, Geschäftsführer des Kreissportverbandes, kurz vor. Er 
weist nochmal auf die Talentförderung durch Juspo hin. Die entsprechenden Antragsformulare 
sind auf der Internetseite www.juspo.de unter Downloads zu finden. 

 

TOP 4 

Zusammengefasster Kassenbericht 

Karin Schwarz trägt den Kassenbericht und für jedermann mitlesend (über den Beamer) vor. Der 
Kassenbestand per 31.10.2010 beträgt € 8.323,96 (incl. Sparguthaben). 

 

TOP 5 

Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Rainer Hansen und Jürgen Bruhn haben die Kasse vollständig geprüft und keine Mängel 
festgestellt. 
Der Kassenprüfer Rainer Hansen beantragt daher die Entlastung des gesamten Vorstandes, die 
einstimmig erteilt wird. 

 

TOP 6 

Festlegung der Mitgliederzahlen der Vereine 

Die Mitgliederzahlen der anwesenden Vereine werden mitgeteilt. Einzelne Vereine werden ihre 
Zahlen kurzfristig nach reichen. 

 

TOP 7 

Anträge der Vereine des RB Nordfriesland 

Es liegen keine Anträge aus den Vereinen vor. 

 

TOP 8 

Satzungsänderung 

Folgende Satzungsänderung soll vorgenommen werden: 

In § 2 Zweck und Aufgabe Abs. 3) wird folgender Text aufgenommen: 

Der Reiterbund verfolgt ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke im Sinne des 
geltenden Rechts. 

Die Satzungsänderung wird einstimmig beschlossen. 
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TOP 9 

Neuwahlen zum Vorstand 

Jürgen bedankt sich bei allen für Ihr Engagement in der Vorstandsarbeit. 

a) Laut Satzung scheidet der 1. stellvertretende Vorsitzende Ferdinand Jensen aus. Jürgen 
schlägt Wiederwahl vor, die einstimmig erfolgt. 

b) Laut Satzung scheidet die Geschäftsführerin Carmen Christiansen aus. Jürgen schlägt 
Wiederwahl vor, die einstimmig erfolgt. 

c) Laut Satzung scheidet die Jugendwartin Corinna Anthonisen aus. Für eine Wiederwahl steht 
Corinna nicht zur Verfügung. Das Amt bleibt vakant.  
Es wird zur Findung eines neuen Jugendwartes vorgeschlagen, dass die vorgeschlagene oder 
sich selbst anbietende Person mit in die Vorstandsarbeit eingebunden wird und erst bei der 
nächsten Sitzung zur Wahl gestellt wird. Diese Regelung wird einstimmig beschlossen. 

 

TOP 10 

a) Wahl eines Kassenprüfers 

Turnusmäßig scheidet Rainer Hansen aus. Ulrike Fridriszik aus Mildstedt wird für das Amt 
des 2. Kassenprüfers vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

b) Benennung einer Fachleiterin Fünfkampf 

Die Benennung von Corinna Anthonisen für diese Position wird einstimmig von der 
Versammlung befürwortet. 

c) Wahl eines Fachleiters/Fachleiterin Reitsporttourismus 

Es erfolgen keine Vorschlage aus der Versammlung. 

 

TOP 11 

Genehmigung des Kurzberichts über die Voltigierarbeit 

Der Kurzbericht über die Voltigierarbeit wurde von Kirsten Clausen erstellt und ist auf der 
Homepage des Reiterbundes veröffentlicht. Es wird gebeten, den Bericht zukünftig in eine Form 
(nicht Power-Point) zu bringen, die weniger Seiten beansprucht. Der Bericht wird einstimmig 
genehmigt. 

 

TOP 12 

Genehmigung des Kurzberichts über das Fahren 

Der Kurzbericht über die Aktivitäten des Fachleiters Fahren Johann Jürgensen ist auf der 
Homepage des Reiterbundes veröffentlicht. Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 13 

Genehmigung des Kurzberichts über den Basis- und Breitensport 

Frau Carola Jensen stellt sich als unsere neue Beauftragte für den Basis und Breitensport selbst 
kurz vor. Eine ausführliche Vorstellung ihrer Person befindet sich auf der Homepage des 
Reiterbundes. 
Der Kurzbericht über die seit Juli begonnenen und zukünftigen Aktivitäten der Fachleiterin 
Basis- und Breitensport Carola Jensen ist auf der Homepage des Reiterbundes veröffentlicht. Der 
Bericht wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 14 

Terminabstimmung für die Veranstaltungen/Turniere/Jagden im Reiterbund 

Nordfriesland 

Über die Turniertermine erfolgt eine Absprache und Festlegung zwischen den Vereinen des 
Reiterbundes. Die Termine werden im Internet auf der Homepage des Reiterbundes 
veröffentlicht. 

 

TOP 15 

Ehrungen erfolgreicher Reiter / Voltigierer und Organisatoren des Reiterbundes 

Corinna ehrt die Reiter, die für den Reiterbund Nordfriesland auf dem Landesturnier in Bad 
Segeberg das „Reiterbundspringen“ gewinnen konnten. Es ritten mit Carina Petersen, Anna-
Sophie Thoroe, Mara Roloff und Karl-Friedrich Montag. 

Angelika übernimmt mit der Unterstützung von Herrn Fleskes die Ehrung der Reiter für ihre 
Einzelerfolge:  
Felix Flinzer für den 3. Platz beim Preis der Besten und die Teilnahme am Childrens Cup 
(Springtour Kl. M).  

Lea Clausen für die Teilnahme an den Deutschen Meisterschaften der Pony-Springreiter. 

Anne Tuschke für die Teilnahme an der Deutschen Meisterschaften Junioren Springen. 

Jana Sönnichsen für den Sieg beim Landeschampionat der Pony-Dressurreiter. 

Die Mannschaft mit Corinna Anthonisen wird für Ihren Sieg beim diesjährigen Fünfkampf in 
Risum-Lindholm geehrt. Teilnehmer: Andrea Petersen, Thies Jensen, Lisa Künztler und Wencke 
Nissen. 

Angelika hat mit den Mannschaften und Einzelreitern beim diesjährigen Vierkampf sehr 
erfolgreich teilgenommen. Für ihre Erfolge werden geehrt: 

Mannschaftswertung 2. Platz, NF 1 mit den Teilnehmern Pierce Lotz, Katharina Thoroe, Jule 
Hansen und Svea Sönksen. 

Mannschaftswertung 3. Platz, NF 2 mit den Teilnehmern Julia Bruhn, Lasse Friedrichsen, Jette 
Karstensen, Veronica Hinrichsen. 

In der Einzelwertung konnte Julia Bruhn den 3. Platz belegen. 

Für Ihre erfolgreiche Teilnahme an der Nachwuchstour beim Vierkampf erhalten die Teilnehmer 
ein Präsent.  
Die Mannschaft NF1 gewann die Mannschaftswertung.  
Bei der Einzelwertung belegten den 1. Platz, Kira Paulsen und den 2. Platz, Niklas Bruhn 

Kirsten ehrt Chris Andre Winkelmann für seine Teilnahme an der  
Deutschen Meisterschaft 2010.  

 

TOP 16 

Stunde der Vereine und Betriebe 

Zu Beginn dieses TOP spricht Jürgen das Engagement von Christina Schmidt-Ketelsen für die 
Ausbildung im Reiterbund Nordfriesland an. Es wurden bisher 44 Trainerassisten ausgebildet. 
Der nun im Januar 2011 beginnende Lehrgang ist bereits ausgelastet. Christina ist nicht 
anwesend, wir danken ihr für die sehr gute Durchführung aller der von ihr geführten Lehrgänge 
im Namen des Reiterbundes. Der Lehrgang von Michael Putz in Niebüll wurde ebenfalls von 
Christina sehr gut organisiert und begleitet. 
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Der Lehrgang von Michael Putz wird von Jürgen an dieser Stelle aufgegriffen und nochmals 
ausführlich geschildert. Er bringt zum Ausdruck, dass zu wenig Ausbilder als Zuschauer an 
diesem Lehrgang teilgenommen haben und er mehr Unterstützung durch die Vereinsvorstände 
erwartet hätte. Es wäre wünschenswert gewesen, wenn jeder Verein Eintrittkarten abgenommen 
hätte und diese an ihre Ausbilder weitergegeben hätten.  
Die anwesenden Vertreter der Vereine haben eine andere Auffassung und sehen hier nicht ihr 
Aufgabenfeld. Die Informationsweitergabe war gewährleistet, es hing in allen Reithallen das 
entsprechen Plakat für diesen Lehrgang aus. Jeder Ausbilder hätte dort hingehen können. Die 
Ansprache der teilweise auch „vereinsfremden“ Ausbilder kann nicht im Aufgabenbereich der 
Vereinsvorstände liegen. 

Es wird nach der Bedeutung Stützpunkttraining und Stützpunktturnier gefragt. 
Dieses sind Veranstaltungen auf Landesebene. Die Teilnahme an diesem Training und den 
Turnieren erfolgt auf Einladung durch den PSH.  
Da es sich hier um eine Talentförderung auf Landesebene handelt, wird diese Maßnahmen als 
Talentförderung durch den Kreissportverband bezuschusst. Ein entsprechendes Antragsformular 
ist auf der Internetseite der JUSPO zu finden. 

Eine Zusammenfassung des anschließenden Wokshop ist diesem Protokoll beigefügt. 

 

Es wird hier keine Ideallösung geben, die jeder anwenden kann, da bei jedem Verein die 
Probleme anders aussehen. Es kann aber einen Lösungsansatz geben, der die Suche nach einem 
neuen Weg erleichtert. Die Umsetzung muss jeder Verein selber wollen. 

 

TOP 17 

Verschiedenes 

Es wird nach einer Hallennutzung bei Lehrgängen des Reiterbundes je Teilnehmer gefragt. Es 
bleibt bei dem bereits in 2010 gefassten Beschluss, das bei Veranstaltungen des Reiterbundes 
keine Hallennutzung von den Teilnehmern abgefordert wird. 
Es wird aber auch noch einmal deutlich darauf hingewiesen, dass sich Gäste auch entsprechend 
zu verhalten haben und die bestehenden Regeln einer Anlage beachten und umsetzen müssen. 

Der Reiterbund stellt folgenden Antrag: 
Einmal jährlich führt der Reiterbund eine Fortbildung mit einem Referenten durch. Hierzu 
verpflichtet sich jeder Verein für die Veranstaltung 5 Karten je 100 angefangene Mitglieder 
abzunehmen. Für 2011 wird Frau Ingrid Klimke als Referentin vorgeschlagen. Die Kosten 
betragen € 10,00 je Karte. 
Ein Teil der Vertreter der Vereine ist mit dieser Regelung nicht einverstanden, da die Betiebe 
und nicht vereinsgebundenen Ausbilder nicht mit in die Verpflichtung genommen werden. Ein 
Ausbilder sollte sich freiwillig und motiviert zu einer Lehrgangsteilnahme entscheiden. Diese 
würde in Frage gestellt sein, wenn der Verein durch die Weitergabe der Karten die Ausbilder 
förmlich „zwingt“ am Lehrgang teilzunehmen. Die konstruktive Teilnahme an diesem 
Lehrganges wäre fraglich. 
Die Argumentation, der guten Möglichkeit zum sammeln von Trainingsheiten für die 
Lizenzverlänger und eine Motivation für Ausbilder, die eine Karte vom Verein 
kostenlos(geschenkt) bekommen, findet nicht genügend Zustimmung. 
Jürgen zieht den Antrag zurück, es kommt zu keiner Abstimmung. 

Reiterbundausweise 
Die neuen Reiterbundausweise gelten ab 2011 und sind nur für ein Jahr gültig. Nach Vorlage des 
Stammblattes werden die Ausweise an die Vereine versandt. Die Stammblätter können bereits 
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2010 eingereicht werden, sollte sich aber auf der JHVS des jeweiligen Vereines Änderungen 
ergeben, muss das Stammblatt mit den Ausweisen der ausgeschiedenen Vorstandmitglieder an 
die Geschäftsführer geschickt werden. 

Die Nord-Ostsee-Sparkasse hat dem Antrag von Jürgen auf ein erneutes Sponsoring im Reitsport 
für das Jahr 2011 zugestimmt. 

Jürgen weist nochmals darauf hin, das bei Turnieren möglichst je Prüfungen ein Drittel der 
Teilnehmer zu platzieren sind (ein Viertel mit Geldpreisen, darüber hinaus Schleifen). 

Christian Thoroe fragt, ob es eine Jugendförderung beim Gespannfahren gibt. Johann Jürgensen 
zeigt kurz auf, dass für diesen Zweck zu wenig geeignete Gespanne zur Verfügung gestellt 
würden. Die meisten jugendlichem im Fahrsport, werden von aktiven Eltern, die meist selbst aus 
dem Fahrsport kommen, unterstützt. 
Im Raum Eiderstedt gibt es so eine Jugendförderung in Form eines „Schnupperkurses“ bereits 
seit einigen Jahren. Die Informationen darüber werden dem Reiterbund zur Weiterleitung 
übermittelt.  

Caprilli Test 
Der RuFV Rund um den Stollberg hat Interesse an einer Ausschreibung dieser Prüfung.  
Am 14. Januar 2011 wird in Rantrum eine Demonstrationsveranstaltung angeboten. Bei weiteren 
Fragen dazu, bitte an Carola Jensen wenden. 
Rosemarie Lorenzen bitte Carola Jensen eine mögliche Schaunummer auf dem Turnier in Hörup, 
eventuell mit dieser Prüfung, mit einzubringen. 

Kreismeisterschaft 
Rita Cordsen-Tuschke regt an, wieder eine reine Mannschaftsaufgabe als Prüfung auf der 
Kreismeisterschaft mit aufzunehmen.  

Kreisjugendturnier 
In die Ausschreibung wurde als weitere Prüfung der Aktionsparcours mit aufgenommen. Die 
Prüfung wird von Corinna und Carola kurz vorgestellt. Es wird ca. 1 Stunde für diese Prüfung 
veranschlagt. Die Parcourskizze ist bereits auf der Homepage veröffentlicht. 

Bei Hilfestellungen für Schule und Verein können sich die Vereine gerne an Kirsten Clausen 
wenden. 

Der Termin für die nächste Jahreshauptversammlung ist am Dienstag den 15. November 2011. 

Ende der Sitzung 23.10 Uhr 

 

 

_________________________________ ___________________________________ 
gez. Jürgen Sönnichsen, 1. Vorsitzender gez. Ferdinand Jensen, 1. stellvert. Vorsitzender 

 

 

 

______________________________________ ________________________________ 
gez. Anja Lippert, 2. stellvertr. Vorsitzende gez. Carmen Christiansen, Geschäftsführerin 

 


